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 A sétima e última edição do 
Encontro Técnico o TCEMG e os 
Municípios  foi  real izada no 
a u d i t ó r i o  d a  F a c u l d a d e  d e 
Governador Ozanam Coelho 
(Fagoc), em Ubá, nos dias 22 e 23 de 
novembro. Com o tema:“Educação, 
Transparência e Sustentabilidade da 
Receita Pública” o evento foi 
promovido em parceria com a 
Câmara  Mun ic ipa l  de  Ubá , 
Sebrae/MG, Prefeitura de Ubá e 
Superintendência Regional de 
Ensino de Ubá. 
 Cerca de 300 pessoas, entre 
prefeitos, presidentes de câmaras 
municipais, vereadores, secretários 
municipais, professores e diretores 
de escolas públicas participam do 
evento.
Na abertura do encontro compuse-
ram a mesa as seguintes autorida-
des: a presidente da Câmara 
Municipal de Ubá, vereadora 
Rosângela Maria Alfenas de 
Andrade, o presidente conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado de 
Minas Gerais, Cláudio Couto 
Terrão, o prefeito de Ubá, Edson 
Teixeira  Fi lho,  o  diretor  da 
Superintendência Regional de 
Ensino de Ubá, Samuel Gazolla 
Lima, a secretária Municipal de 
Educação, Maria Elizabeth Barros, 
o juiz e coordenador do Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos e 
Cidadania da Comarca de Ubá, 
Thiago Brega de Assis, e a analista 
técnica do Sebrae Minas, Lúcia 
Neves Caiafa. 
 A música Aquarela do 
Brasil, de autoria do compositor 
Ubaense, Ary Barroso, foi executa-
d a  p e l o s  p r o f e s s o r e s  d o 
Conservatório Estadual de Música, 
da cidade de Visconde do Rio 
Branco, Wagner Candian e Sandro 
Schiavon. 
 Em seu discurso, o prefeito 
de Ubá, Edson Teixeira Filho, 
comentou sobre a dívida do Estado 
com o Município de Ubá. “A 
irresponsabilidade do atual gover-
nador de Minas, que sistematica-
mente vem retendo recursos 
constitucionais dos municípios, 
coloca em risco a continuidade dos 
serviços prestados aos municípios, 
notadamente na educação, pelo não 
repasse dos recursos do Fundeb, 
essencial  ao pagamento dos 
professores que atuam em nossa 
cidade. A dívida total é assustadora, 
passando dos R$10 bilhões com os 
853 municípios de Minas Gerais. 
Em Ubá, a dívida se aproxima de 
R$30 milhões inviabilizando 
totalmente a boa prestação dos 

serviços. Os recursos controlados 
de forma sustentável estão sendo 
dilapidados pela necessidade de 
utilizá-los no custeio da saúde, e na 
substituição de verbas da educação 
que estão sendo retidas”, declarou.
 A presidente da Câmara, 
vereadora Rosângela Maria Alfenas 
de Andrade, deu as boas-vindas aos 
visitantes, agradeceu à direção da 
Fagoc pela cessão do espaço e ao 
Tribunal de Contas do Estado pela 
louvável ação de interiorizar o papel 
educativo da Corte de Contas 
Mineira ,  com a  capaci tação 
continuada dos agentes públicos 
municipais. 
 O presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Gerais, 
Cláudio Couto Terrão, alertou sobre 
a importância da educação na 
sociedade, principalmente, neste 
momento em que “vivemos uma 
crise financeira e civilizatória”. 
Disse o presidente que, falar de 
educação é falar de uma política de 
estado. “O direito fundamental a 
educação está previsto no artigo 205 
da Constituição nos seguintes 
termos: A educação é direito de 
todos e dever do Estado e da família 
e será promovida e incentivada com 
a colaboração da sociedade, 
visando ao pleno desenvolvimento 
da pessoa e seu preparo para o 
exercício da cidadania e sua 
qualificação para o trabalho”, 
destacou. 
 E acrescentou: “Faço um 
espec ia l  agradec imento  aos 
professores que são os grandes 
semeadores da cultura e dos valores, 
juntos evidentemente, com a 
família. Não há sociedade que se 
desenvolva sem uma estrutura de 
educação adequada”, ressaltou. 

Homenagem
 O presidente do TCEMG 
homenageou o  professor  de 
Matemática, Geraldo Amintas de 
Castro Moreira (Guimbo), que 
leciona Matemática da Escola 
Estadual Terezinha Pereira, na 
cidade de Dores do Turvo, há 39 
anos. Os alunos da instituição já 
foram premiados 318 vezes nas 
Olimpíadas de Matemática das 
escolas públicas.
 “Só nesta 14ª edição cujo 
resultado saiu nesta quarta-feira 
(21), foram mais 25 premiações. O 
trabalho árduo do professor reflete 
também na evolução da escola 
Terezinha Pereira no IDEB que 
passou de 2005 com referencial 4, 
para 2017 com o referencial 5.7”, 
explicou Cláudio Terrão.

 Emocionado, o professor  
improvisou num discurso bem 
humorado. Ele disse que continua 
lecionando com o mesmo prazer 
que lecionava nos primeiros anos, 
mas percebeu que na escola só o 
professor envelhece, “pois quando 
comecei a dar aulas, eu tinha 20 
anos e meus alunos tinham 12, 13, 
ou 14 anos. Aí eu passei a ter 30, e 
meus alunos continuavam com 12 
ou 13, e agora chegando aos 60 
anos, eles continuavam jovens, com 
12 anos de idade”, disse Geraldo 
Amintas.
 Ainda conforme Geraldo 
Amintas a participação da escola 
nas olimpíadas trouxe muito mais 
do que medalhas. “O que a gente 
conseguiu com a olimpíada de 
matemática em Dores do Turvo, 
além do respeito da comunidade 
com a escola e da divulgação do 
nosso trabalho foi fazer com que um 
grande número de nossos alunos 
pudesse alcançar voos muito mais 
altos do que aqueles que a princípio 
não eram previstos para eles, pois, 
um aluno de escola pública no 
ambiente do sistema educacional 
brasileiro é sem perspectiva, fadado 
ao insucesso, a completar o ensino 
médio e ir para funções aonde a 
remuneração normalmente é muito 
menor do que o desejável para que 
se possa viver com dignidade”, 
afirmou.
 O  p r o f e s s o r  c o n t o u 
também que nestes quase 40 anos de 
profissão procurou fazer com que os 
seus nossos alunos, pudessem ter 
um caminho melhor. “Embora eu 
não aceite a condição que é imposta 
a nós professores em termos de 
salário e valorização, isto nunca 
pautou o meu trabalho, independen-
te do que eu receba eu sei que estou 
atendendo o jovem da minha 
comunidade. Se o prefeito é ruim, o 
governador é ruim, se o secretário 
de educação trabalha mal o meu 
aluno não tem culpa disso. E isso 
nunca vai influir no meu trabalho, 
pois, eu trabalho para o jovem e para 
o adolescente da minha comunida-
de”, finalizou o professor.
 O assessor da Presidência 

do TCEMG, Pedro Henrique 
Magalhães Azevedo, ministrou a 
palestra Transparência na Educação 
ou Educação na Transparência?.
Em seguida o assessor da Diretoria 
Geral, Paulo Vicente Guimarães, 
falou sobre as Possíveis soluções na 
capacitação de recursos na educa-
ção. Após o intervalo, a servidora 
Edina Motta abordou o tema 
Receitas e Despesas na Educação, 
seguida da palestra da coordenadora 
de fiscalização de Editais de 
Licitação, Érica Apgaua, que falou 
s o b r e  C o m p r a s  P ú b l i c a s 
Sustentáveis na Educação.  E a 
analista técnica do Sebrae Minas, 
Lúcia Neves Caiafa abordou o 
tema: “Educação Empreendedora”. 

Encerramento
No dia 23, o coordenador da 2ª 
Coordenadoria de Fiscalização dos 
Municípios, Paulo Figueiredo, 
ministrou a palestra Eficiência na 
arrecadação tributária: a nova 
fiscalização do TCEMG. Em 
seguida, a assessora da Presidência 
do TCEMG, Naila Garcia Mourthé, 
abordou o tema: Programa na Ponta 
do Lápis: avanços da fiscalização da 
educação. 
 Além das palestras dos 
servidores do TCEMG, um repre-
sentante do Sebrae falou sobre 
Educação Empreendedora. E o 
coordenador de Capacitação da 
Escola de Contas e Capacitação 
Professor Pedro Aleixo, Henrique 
Lima Quites, encerrou o encontro 
com a Apresentação das Pesquisas 
Temáticas na Educação.
 Realizados desde 2010, os 
encontros técnicos do Tribunal de 
Contas de Minas Gerais têm como 
principal objetivo capacitar os 
gestores da área de educação, 
dirigentes de escolas, professores, 
conselheiros de políticas públicas, 
além de gestores municipais das 
áreas de controle interno, fazenda e 
administração. Ubá foi escolhida 
para encerrar os encontros de 2018 
do TCEMG, depois de passar por 
Belo Horizonte, Pouso Alegre, 
Caratinga, Teófilo Otoni, Pirapora e 
Patos de Minas.

Ubá sedia Encontro Técnico “TCE e os Municípios”
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Curso de Formação de Pregoeiros - 
 Prefeitura Municipal de Ubá 

20 a 22/11/2018

II Fórum sobre saúde do Trabalhador -
Conselho Municipal de Saúde

30/11/2018
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Palestras na CMU marcam comemorações 
dos 30 anos da Constituição Federal 

Escola do Legislativo encerra 
capacitações de 2018 

ESCOLA DO LEGISLATIVO

Com o objetivo de contri-
buir para a formação dos partici-
pantes quanto aos princípios ambi-
entais, a legislação ambiental fede-
ral e a legislação ambiental vigente 
no município de Ubá, a Escola do 
Legislativo da Câmara Municipal 
de Ubá promoveu no período de 15 
a 19 de outubro, o sétimo curso 
gratuito, voltado para servidores 
públicos, vereadores e convidados. 
A capacitação ficou a cargo da Dra. 
Macreidy Valésia Barbosa Caldei-
ra (advogada, doutoranda em Ciên-
cias Jurídicas Sociais), do Instituto 
Parlare (Consultoria e Assessoria 
Pública) de Montes Claros/MG. O 
curso contou com a participação de 
servidores da Prefeitura e Câmara 
de Ubá, além do vereador José 
Roberto Reis Figueiras.

Segundo o assessor legisla-
tivo, Diones Ferreira de Almeida, a 

professora Macreidy, mais uma 
vez, demonstrou seu vasto conhe-
cimento a respeito do tema. “Com 
muitos exemplos da sua prática 
diária na Câmara de Montes Cla-
ros, os participantes da capacitação 
puderam ter uma grande noção da 
legislação ambiental vigente”, 
contou.

Conforme a estudante do 
curso técnico em Meio Ambiente, 
Maria da Graça Fernandes Rino 
Elias, o curso teve um conteúdo 
muito importante. “Atendeu as 
minhas expectativas agregando 
conhecimentos e esclarecimentos 
no que diz respeito à Lei Orgânica 
de Ubá que é importante instru-
mento legal. Todos nós somos res-
ponsáveis pela preservação e con-
servação dos nossos recursos natu-
rais para sobrevivência da humani-
dade”, disse.

Constou da programação 
os conteúdos de:

Meio Ambiente e Sustenta-
bilidade; Aspectos Constituciona-
is; Princípios Ambientais e Legis-
lação Municipal, Estadual e Fede-
ral; Lei Orgânica do Município de 
Ubá e o Meio Ambiente; Plano 
Diretor Municipal e Lei de Parcela-
mento do Solo; Legislação e o 
Papel do Legislativo Municipal no 
que tange ao parcelamento; Etapas 
para aprovação do Parcelamento 
do Solo; Legislação Ambiental e 
Loteamentos; Áreas de Preserva-
ção Permanente e dos Recursos 
Hídricos; Licenciamento Ambien-
tal Municipal; Fiscalização e Medi-
das Aplicáveis; Responsabilidade 
do Poder Executivo e Legislativo 
Municipal; e Atuação do Ministé-
rio Público e demais órgãos fiscali-
zadores.

30 ANOS DA CF/88

 Cerca de 180 alunos da 
Escola Estadual Senador Levindo 
Coelho acompanhados de seus 
professores assistiram atentos, na 
parte da manhã, à palestra do Dr. 
Miguel Poggiali Gasparoni, presi-
dente da OAB/Seção Ubá e Presi-
dente da Assembleia Municipal 
Constituinte à época da elaboração 
(1989) e promulgação (1990) da 
Lei Orgânica do Município de 
Ubá. Além de Dr. Miguel Gaspa-
roni, outros dois membros da 
Assembleia Municipal Constitu-
inte prestigiaram o evento: o atual 
diretor da Escola do Legislativo e 
vice-presidente da CMU, vereador 
Edeir Pacheco da Costa e o ex-
vereador Ademir de Paula.
 Ao abrir a sessão em cele-
bração aos 30 anos da Constitui-
ção, o vereador Edeir Pacheco 
destacou a importância da data 
para o país e seus cidadãos: “Reco-
nhecemos que o texto legal trazido 

pela Constituição de 1988 é digno 
de aplausos, pois, garantiu aos 
brasileiros direitos fundamentais e 
sociais indispensáveis para o exer-
cício completo de uma verdadeira 
cidadania,” comemorou Edeir.
 Em sua palestra, Miguel 
Gasparoni apresentou aos alunos a 
importância da Lei Orgânica do 
Município de Ubá e as dificulda-
des e conquistas quando da sua 
elaboração: “Fizemos uma lei bem 
moderna naquela época. A gente já 
previa ações de ensino nas escolas, 
livros didáticos a serem utilizados, 
as dificuldades de acesso a porta-
dores deficiência física, as dificul-
dades com o saneamento básico 
enfrentado recentemente, e assun-
tos voltados para o transporte e a 
guarda municipal”, contou.

 O palestrante lembrou a 
precariedade de recursos de comu-
nicação à época: “A gente não 
tinha internet, nem telefone celu-
lar. As fotografias demoravam 
vários dias para serem reveladas, 
então, neste sentido, as coisas 
eram mais difíceis. Trouxemos o 
professor Cícero Drummond, hoje 
de saudosa memória, e ele nos 
ajudou muito na análise sobre a 
constitucionalidade de alguns arti-
gos nos orientando sobre como 
faríamos para elaborar os mesmos. 
Foi uma luta de toda comunidade e 
nós conseguimos envolver uma 
grande parcela. Sinto muito orgu-
lho em ver esta casa do povo, a 
Câmara Municipal, com sua sede 
própria, conforme previsto na Lei 
Orgânica”, concluiu.

 

1ª Assembleia 
Municipal Constituinte: 

Vereadores Constituintes 
em 1990

Presidente: Miguel Poggiali 
Gasparoni
Vice-presidente: Elípcio Pizziolo
1º Secretário: José Alves Mendes
2º Secretário: Ademir de Paula
Relator: Willian Fernandes 
Cabral
Relator-Adjunto: Moacir Alves 
Nogueira
Álvaro Lopes Duarte Mol
Benjamin Fortunato Lopes
Célio Botaro
Edeir Pacheco da Costa
Geraldo Bicalho Calçado
José Januário Carneiro Neto
José Xavier Brandão Teixeira
Luiz Mário Bigonha Porto
Luiz Tarcísio Peixoto Guimarães.
E os participantes convidados:
João Corbelli e Miguel Ângelo 
Rinaldi.

Em homenagem aos 30 anos da Constituição Federal, a Escola do Legislativo da Câmara Municipal de Ubá, em 
parceria com a 30ª Subseção de Ubá da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB/MG), por meio da Escola Superior 

de Advocacia (ESA), promoveu, em 23 de outubro, duas palestras comemorativas à data direcionadas a estudantes 
do ensino médio, universitários e sociedade em geral.

“ ”Constituição Federal com foco na Lei Orgânica do Município

 A segunda palestra em 
comemoração aos 30 anos da Cons-
tituição Federação foi realizada na 
noite de 23 de outubro e o convida-
do da noite foi o professor universi-
tário e conselheiro federal da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
Dr. Paulo Roberto de Gouvêa Medi-
na. O tema “Os princípios que 
regem a Administração Pública, 
segundo a Constituição de 1988” 
foi apresentado a um público de 
cerca 200 pessoas formado por 
estudantes e professores do curso 
de Direito das Faculdades Presi-
d e n t e  A n t ô n i o  C a r l o s 

(FUPAC/Ubá) e Governador Oza-
nam Coelho (FAGOC), além de 
diversos advogados da cidade.
 Dr. Paulo Roberto, ao inici-
ar sua apresentação, prestou home-
nagem a três grandes personalida-
des ubaenses: Dr. José Campomiz-
zi Filho, Dr. Floriano Peixoto de 
Melo e Ozanam Coelho. “José 
Campomizzi honrou o Ministério 
Público, foi um promotor de Justi-
ça sempre amigo dos advogados e 
figura com o qual convivi especial-
mente no Rotary Club de Juiz de 
Fora. Com Floriano Peixoto de 
Melo, parceiro na advocacia, traba-

lhamos juntos em cau-
sas muito importantes, 
e só depois fui saber 
que ele era colega de 
turma do meu sogro, 
no ano de 1935, na 
Faculdade Nacional de 
Direito. E o governa-
dor Ozanam Coelho, 
que possui um nome 
bastante representati-
vo na história de Ubá, 
foi relator na Comis-

são de Educação da Câmara dos 
Deputados em 1960, no projeto de 
criação da Universidade Federal de 
Juiz de Fora. O parecer que ele emi-
tiu foi muito importante para a rápi-
da tramitação daquele projeto na 
Câmara”, enfatizou.
 Em seguida, Paulo Medina 
falou sobre o tema escolhido para a 
palestra: “Estamos vivendo um 
momento singular em que tantas 
figuras da vida pública vêm res-
pondendo a processos criminais 
rumorosos. O tema da corrupção é 
a pauta do momento. De modo que 
esta palestra, sobre os Princípios 
que regem a Administração Pública 
segundo a Constituição de 1988, é 
muito oportuna e eticamente rele-
vante. É uma grata oportunidade 
voltar a Ubá, cidade de grande tra-
dição política na vida do país, 
desde a Primeira República, e aqui 
falar sobre um assunto desta natu-
reza”, destacou.
 Dr. Medina falou aos estu-
dantes presentes os princípios da 
administração pública, explicando 
cada um - Legalidade,Impessoali-

dade, Moralidade, Publicidade e 
Eficiência: “É certo que o texto 
originário não contemplava todos 
estes princípios,  como o da efi-
ciência, que veio a ser introduzido 
por emenda à Constituição vigente. 
Um sexto princípio deve ser acres-
cido a estes, o da razoabilidade, 
quase sempre associado ao da pro-
porcionalidade, que permite ao 
Judiciário impugnar atos que, sem 
ofenderem expressamente esse ou 
aquele dispositivo legal, são con-
trários à razão ou não primam pela 
razoabilidade, ou estabelecem dife-
renciações entre os cidadãos sem 
critérios de proporcionalidade”, 
concluiu.
 Após a palestra, Dr. Medi-
na recebeu um certificado pela 
brilhante participação nas celebra-
ções dos 30 anos da Constituição 
concedido pela Escola do Legisla-
tivo da Câmara Municipal de Ubá e 
uma placa comemorativa das mãos 
do Presidente 30ª Subseção de Ubá 
da Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB/MG), Dr. Miguel Poggialli 
Gasparoni. 

“Os princípios que regem a Administração Pública, segundo a Constituição de 1988”

“Câmara Municipal e o Meio Ambiente”

“Improbidade Administrativa”
"Improbidade Administra-

tiva" foi o tema do curso que encer-
rou o ano de capacitações gratuitas 
promovidas pela Escola do Legis-
lativo da Câmara Municipal de 
Ubá (CMU). O curso foi ministra-
do no período de 5 a 9 de novem-
bro, no plenário do Legislativo, 
pelo advogado e consultor Oscar 
Moreira, do Instituto RSM Asses-
soria e Consultoria, da cidade de 
Nova Lima/MG. Funcionários 
públicos municipais de Ubá, Gui-
doval, Divinésia e Visconde do Rio 
Branco participaram desta capaci-
tação, que completou o oitavo 

curso do ciclo de formações reali-
zadas neste ano pela CMU.

Conforme a assistente 
Administrativa da CMU, Gabriela 
Dahir dos Santos, o curso sobre 
improbidade administrativa, supe-
rou a sua expectativa. “Foi bem 
dinâmico com exemplos práticos, 
agregando bastante conhecimento 
que será útil tanto para uso pessoal 
quanto profissional. Além disso, 
me despertou o interesse de buscar 
mais informações sobre o tema que 
nos ajude a trabalhar com mais 
segurança uma vez que nós, agen-
tes públicos, podemos cometer um 

ato ilícito por falta de conhecimen-
to a lei”, pontuou.

De acordo com o assistente 
de plenário da CMU, Alexandre 
Augusto da Cunha Dini, o curso foi 
muito proveitoso. “A capacitação 
foi de grande valia para nós, servi-
dores públicos, para que pudésse-
mos identificar diversos casos de 
atos de improbidade, que rotineira-
mente podem vir a ocorrer na polí-
tica e no serviço público. Parabéns 
ao grande professor Oscar Moreira 
que com o brilhantismo de sempre 
nos trouxe uma fácil compreensão 
sobre a matéria”, concluiu.
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 O diretor da Escola do 
Legislativo (EL) e vice-presidente 
da Câmara Municipal de Ubá 
(CMU), Edeir Pacheco da Costa, o 
v e r e a d o r  G i l s o n  F a z o l l a 
Filgueiras, o assessor da Escola do 
Legislativo, Luiz Alberto Vargas, e 
a assessora de Comunicação, 
Danúbia Mota, participaram, em 
30 de outubro, do curso de forma-
ção introdutória ao Parlamento 
Jovem Minas de 2019. O evento 
foi promovido pela Escola do 
Legislativo (ELE) da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), em parceria com a PUC 
Minas, no auditório da Escola do 
Legislativo, em Belo Horizonte.
 O objetivo do encontro foi 
o de apresentar a parceria entre os 
Legislativos estadual e municipa-
is, além das características do 
projeto, sua dinâmica de organiza-
ção e sua matriz metodológica. O 

tema do projeto em 2019 será 
Discriminação Étnico-Racial. A 
atividade foi ministrada pelos 
coordenadores da iniciativa, da 
Escola do Legislativo da ALMG, e 
por profissional da PUC Minas.
 Constaram na programa-
ção os seguintes temas: Cidadania, 
educação, Legislativo/PJ em 
Rede; etapas do PJ Minas; matriz 
metodológica para formação dos 
estudantes; as parcerias no PJ: 
responsabilidade e abrangência; PJ 
Minas/ comunicação e mídias 
sociais e os desafios e as perspecti-
vas do projeto.
 Segundo a  Escola  do 
Legislativo, com trinta e cinco 
Câmaras ingressantes no PJ, 
somadas às 81 que participaram do 
programa este ano, a expectativa é 
de que 116 municípios se envol-
vam na edição de 2019, novo 
recorde em participação do PJ 

Minas.
 O  Par lamento  Jovem 
Minas, que completa 15 anos em 
2018, é um programa de formação 
política voltado para estudantes do 
ensino médio dos municípios 
mineiros. O objetivo é proporcio-
nar aos jovens a oportunidade de 
conhecer melhor a política e os 
instrumentos de participação no 
Poder Legislativo Municipal e 
Estadual. Após esta 1° etapa 

preparatória, os demais passos 
envolvem a participação em cursos 
específicos: "Preparatório do PJ 
Minas 2019" - atividade online na 
plataforma de ensino a distância da 
Escola do Legislativo/ALMG, no 
período de 1º a 22/11 e "Formação 
de Coordenadores Municipais PJ 
Minas 2019",  na Escola do 
Legis la t ivo/ALMG, em sua 
respectiva turma, no período de 3 a 
7/12/18.

Escola do Legislativo da ALMG promove 
capacitação para o Parlamento Jovem 2019 

GESTÃO RESPONSÁVEL

Câmara de Ubá economiza e antecipa devolução 
de R$2,5 milhões aos cofres da Prefeitura 

 A solenidade de entrega 
simbólica do cheque no valor de R$ 
2.500.000,00, (dois milhões e qui-
nhentos mil reais) foi realizada em 26 
de novembro, no plenário da Câmara 
Municipal de Ubá (CMU).
 Estavam presentes a presi-
dente da CMU, vereadora Rosângela 
Maria Alfenas de Andrade, o vice-
presidente da CMU, vereador Edeir 
Pacheco da Costa, e os vereadores: 
Darci Pires da Silva, Jorge Custódio 
Gervásio, Alexandre de Barros Men-
des, Antero Gomes de Aguiar, Gilson 
Fazolla Filgueiras, Jane Cristina 
Lacerda Pinto, José Roberto Reis 
Filgueiras e Luís Carlos Teixeira 
Ribeiro. O prefeito de Ubá, Edson 
Teixeira Filho e vice-prefeito Viníci-
us Samôr de Lacerda, receberam das 

mãos dos vereadores o cheque sim-
bólico.
 Em seu discurso, Rosângela 
anunciou que este não é o valor total 
do recurso a ser devolvido. “Ainda 
não chegou o fim do ano, ainda temos 
despesas a pagar até dezembro, por 

isto, estamos devolvendo esta quan-
tia imediatamente, devido a situação 
financeira que o nosso município 
vive, com a falta de repasse. Estamos 
na expectativa de devolver ainda 
cerca de R$900 mil aos cofres públi-
cos”, afirmou.

 O prefeito disse que a dívida 
do Governo do Estado com o Municí-
pio aproxima dos trinta milhões de 
reais e enalteceu o zelo da Câmara 
com o recurso público. “Este recurso 
é da comunidade, dos pagadores de 
impostos e com certeza a Prefeitura 
vai utilizá-lo da melhor maneira. 
Prioritariamente eu afirmo que mais 
de 50% serão utilizados na saúde e na 
educação. E agradeço à Câmara por 
esta devolução antecipada”, ressal-
tou.
 O recurso devolvido é a 
parte final de um montante economi-
zado durante o exercício fiscal de 
2018. Fazendo uma gestão eficiente, 
a Câmara fez sobrar recursos que 
retornam para a Prefeitura investir 
em serviços.

ESCOLA DO LEGISLATIVO

 A Escola do Legislativo da 
Câmara Municipal de Ubá e o 
Instituto Federal do Sudeste de Minas 
Gerais (IF-Sudeste/MG), campus Rio 
Pomba e campus avançado Ubá, 
concluíram, em 27 de outubro, o curso 
do Pré-Enem Social de 2018, com 
aplicação de simulado e aula de 
Filosofia a cargo do professor, 
Francisco Juceme Rodrigues do 
Nascimento. Ao todo, foram 11 
sábados de aulas com 13 professores, 
que voluntariamente ministraram o 
conteúdo programático exigido na 
prova do Exame Nacional do Ensino 
Médio, que ocorreram nos dias 04 e 11 
de novembro de 2018.
 Participaram do evento de 
encerramento o diretor da Escola do 
Legislativo e vice-presidente da 
Câmara Municipal de Ubá, vereador 
Edeir Pacheco da Costa, a diretora da 
CMU, Maria Cláudia Mello, o 
assessor da Escola do Legislativo, 
Luiz Alberto Vargas Santana, a 
d i r e t o r a  d e  A d m i n i s t r a ç ã o  e 
Planejamento da IF Sudeste/MG – 
campus Rio Pomba, Márcia Peluso e o 
professor Francisco Juceme. Eles 
fizeram a entrega de certificados para 
os primeiros colocados no simulado:
 Primeiros lugares: Diego da 
Silva Marques e Kênia Magalhães 
Bicalho de Freitas (E. E. Raul Soares); 
Lorrayne Ohana Coelho (Colégio 
Sagrado Coração de Maria) e Vívian 
de Souza Ferreira (E. E. Senador 
Levindo Coelho). Segundos lugares: 
Enthony Verazani de Oliveira e João 
Vitor Marcondes (E. E. Raul Soares). 
E terceiros lugares: Gabriele Pereira 
Ventura (E. E. Senador Levindo 

Coelho), Jeniffer da Silva Gomes (IF 
Sudeste campus Rio Pomba), Laís 
Oliveira do Valle, Lucas Otávio 
Marques Batista e Wagner dos Reis 
Bento (E. E. Raul Soares) e Sara Rita 
Souza Azevedo (Colégio Sagrado 
Coração de Maria).
 O diretor da Escola do 
Legislativo, vereador Edeir Pacheco 
da Costa agradeceu aos alunos do Pré-
Enem Social pela participação ao 
longo destes meses e a parceria 
firmada com o Instituto Federal do 
Sudes te  de  Minas  Gera is  ( IF 
Sudeste/MG). “Estamos chegando ao 
final de mais uma etapa. Gostaria de 
agradecer a presença de todos e tenho 
certeza que vocês se sairão muito bem 
nas provas. Quero agradecer a 
parceria do Instituto Federal com a 
Câmara e dizer que nos próximos anos 
a gente pretende dar continuidade ao 
projeto. O simulado foi preparado em 
alto nível pelos professores do 
Instituto Federal para capacitar os 
estudantes ainda mais. Desejo boa 

sorte a todos os alunos”, ressaltou.
 A diretora de Administração e 
Planejamento da IF Sudeste/MG – 
campus Rio Pomba, Márcia Peluso, 
comentou sobre a parceria do Instituto 
com a Câmara e sobre os alunos do 
Pré-Enem. “É muito gratificante olhar 
a determinação, a coragem dos 
estudantes em encarar todos os 
sábados as aulas, pensando no 
presente e no futuro deles. Esta 
parceria com a Câmara foi excelente, 
pois, proporcionou também a divulga-
ção do nosso trabalho e do campus 
Rio Pomba. Esperamos que os 
estudantes sejam multiplicadores de 
informações do Pré-Enem Social, 
incentivando os amigos a participa-
rem nos próximos anos”, concluiu.  
 Segundo a estudante Vitória 
dos Santos Francisco, o Pré-Enem 
Social da Câmara  foi um projeto bem 
desenvolvido. “Os organizadores são 
atenciosos e se preocuparam com os 
alunos que estão assistindo as aulas. 
Os professores são qualificados e 

corteses e o conteúdo das aulas serão 
bem aproveitados na prova”, elogiou. 
 Conforme o aluno Diniz de 
Queiroz Netto, o Pré-Enem Social é 
um excelente projeto. “O simulado foi 
muito bom, consistente e com boas 
questões. E ainda digo que é muito 
bom ver que os impostos que pagamos 
são revertidos em projetos tão 
positivos para todos que precisam. 
Agradeço a oportunidade”, destacou.
 O estudante Davi Tavares 
Fernandes de Paula participou das 
aulas do Pré-Enem Social para 
adquirir conhecimento e experiência, 
pois, está cursando o 2º ano do Ensino 
Médio em 2018.  “O Pré-Enem Social 
é um projeto muito útil, e os professo-
res bem qualificados e experientes. 
Eles utilizam um método de ensino 
bom, não sendo cansativo, e de 
maneira mais atraente. Além disso, o 
simulado aplicado no último dia do 
Pré-Enem foi bem útil para termos 
uma noção do que seria a prova, e 
também no que devo reforçar nos 
estudos”, explicou.
 D a v i  Ta v a r e s  t a m b é m 
elogiou a  infraestrutura oferecida 
pela Câmara Municipal de Ubá. 
“Quando me indicaram o Pré-Enem 
Social na Câmara Municipal fui por 
curiosidade e incentivo dos meus 
amigos, já que estou cursando o 2° ano 
do ensino médio e não necessito de 
imediato estudar para o Enem. No 
primeiro dia já me surpreendi, pela 
boa infraestrutura do local, com ar 
condicionado, cadeiras confortáveis, 
telão, quadro e material impresso, 
tudo isso ajuda muito o aprendizado 
do aluno”, concluiu.

 A Comissão de Orçamento, 
Finanças e Tomada de Contas 
(COFTC) da Câmara Municipal de 
Ubá (CMU), presidida pelo vereador 
José Roberto Reis Filgueiras, rece-
beu em 01 de outubro, na CMU, os 
representantes da Prefeitura para 
prestação de contas do Município, 

referente ao segundo quadrimestre 
de 2018, em atendimento ao disposto 
na Lei de Responsabilidade Fiscal 
(Lei 101/2000).
 Além do presidente da 
COFTC, e da presidente da Câmara, 
vereadora Rosângela Maria Alfenas 
de Andrade, compuseram a mesa os 

vereadores integrantes da Comissão: 
Jorge Custódio Gervásio e os suplen-
tes Luis Carlos Teixeira Ribeiro e 
Edeir Pacheco da Costa. Participa-
ram também os vereadores Darci 
Pires da Silva, Gilson Fazolla Fil-
gueiras, Antero Gomes de Aguiar e 
Ademir da Fonseca Firmiano (verea-
dor suplente). E também o chefe da 
Divisão Contábil da Câmara, Silvé-
rio Dias Maciel.
 Representando a Prefeitura 
compareceram o Controlador Geral 
e Auditor Interno do Município, 
Marcelo Corrêa Paiva, e o Secretário 
Municipal de Finanças, Cícero Mate-
us de Oliveira.
 Durante a apresentação foi 
demonstrada a evolução e o cenário 
das Receitas Tributárias (IPTU, 
ISSQN, ITBI, IR, entre outras). Com 
uma receita de R$ 119.959.253 até 
agosto, entre receitas próprias e 
repasses constitucionais, o Executi-

vo gastou 93,4% da receita, corres-
pondentes a R$112.009.605, 
 Quanto às despesas, o Con-
trolador Interno apresentou no Gasto 
com Pessoal o percentual de 51,6%, 
abaixo do limite de 54% estabeleci-
do pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal.
 Nesse quadrimestre, os per-
centuais aplicados na Educação 
(27%) e na Saúde (23,4%) ficaram 
acima do mínimo constitucional de 
25% na Educação e acima do míni-
mo constitucional de 15% na Saúde.

Saldo
 Os técnicos da Prefeitura 
informaram ainda que o saldo bancá-
rio do segundo quadrimestre de 
2018, entre recursos próprios e vin-
culados, é de R$45.892,223, forma-
do por R$12.863.367 de recursos 
vinculados e R$33.028.856 de recur-
sos próprios.

Comissão de Orçamento analisa 
prestação de contas do Executivo

Alunos do Pré-Enem concluem 
o curso e elogiam iniciativa

 Vereadores e servidores da 
Câmara Municipal de Ubá (CMU) 
receberam, em 04 de outubro, a 
visita pastoral do arcebispo da 
Diocese de Leopoldina, Dom José 
Eudes do Nascimento, acompanha-
do pelo padre Oliveiro, da Paróquia 
de São Januário. A visita pastoral 

teve o objetivo de conhecer e 
conversar com os vereadores e 
servidores e trazer uma benção 
especial para todos que trabalham e 
frequentam a Câmara.
 D o m  J o s é  E u d e s  f o i 
recebido pela presidente da CMU, 
vereadora Rosângela Maria Alfenas 

de Andrade, pelo vice-presidente 
Edeir Pacheco da Costa, e pelos 
vereadores Darci Pires da Silva, 
Gilson Fazolla Filgueiras, Jorge 
Custódio Gervásio, José Roberto 
Reis Filgueiras, Ademir da Fonseca 
Firmiano (vereador suplente), Jane 
Cristina Lacerda Pinto e Antero 
Gomes de Aguiar, além dos servido-
res da Casa.
  O bispo contou que 
esteve há em audiência com o Papa 
Francisco e pediu uma benção 
especial para o Brasil, especialmen-
te para a Diocese de Leopoldina. “A 
grande mensagem que o Papa deixa 
é que devemos ir ao encontro 
daqueles que mais precisam e que 
mais necessitam da nossa ajuda. O 
Santo Padre  insiste que devemos ir 

à busca das ovelhas que estão 
dispersas. E está preocupado com a 
situação, sobretudo social, do nosso 
povo, com a pobreza e com a 
miséria”, declarou.
 Disse, ainda, que neste 
cenário atual é preciso um olhar 
sobretudo para as áreas da saúde e da 
educação. “Na celebração sempre 
rezamos: Dai-nos olhos para ver as 
necessidades e sofrimento do nosso 
povo”. 

 Sede do Legislativo recebe visita do Bispo da Diocese 



PRODUÇÃO LEGISLATIVA
AQUI VOCÊ ACOMPANHA AS PROPOSTAS DOS VEREADORES

Proposições de 24/09/2018
VEREADOR ADEMIR FIRMIANO

Indicação 345/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a 
recomposição do asfaltamento em frente ao nº 150 
da Rua Geraldo Magela Bressan, no Bairro Santa 
Edwiges, ao lado da Padaria do Sr. Nil, a pedido 
do Sr. José Magalhães, da Sra. Cintia e demais 
moradores.
Indicação 346/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que visem à instalação de quatro bueiros 
ao longo da Av. Argélia, no Bairro Fazendinha, 
especialmente nas proximidades da fábrica de 
roupas do Dulsinho Gravina, a pedido de 
moradores.
Indicação 347/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que visem à implementação de cursos, 
oficinas, palestras, atividades culturais e físicas na 
quadra poliesportiva do Bairro Fazendinha, a 
pedido da Sra. Ana Paula e do Sr. José Adriano 
demais moradores.
Indicação 348/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de uma placa de carga e descarga em frente à Loja 
de Materiais de Construção Saraiva, na Rua 
Jurandir Teixeira, nº 70, no Bairro Jardim 
Esperança, a pedido do Sr. Paulinho Verdureiro 
demais moradores.
Indicação 349/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação 
de contêineres de lixo em todos os logradouros do 
Bairro Santa Rosa, a pedido da Sra. Elenice 
Ciconha e demais moradores.
Indicação 351/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a 
transposição da faixa de pedestres localizada na 
Rua Jurandir Teixeira, Bairro Jardim Esperança, 
para alguns metros à frente ou para trás, com o 
objetivo de não atrapalhar a carga e descarga de 
produtos da Loja de Materiais de Construção 
Saraiva.
Requerimento 218/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a extensão da 
rede elétrica entre o Bairro Santa Edwiges até a 
Comunidade do Tanquinho, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera o 
Requerimento nº 055/18 de autoria do vereador 
Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 219/18
Solicitação: ao prefeito para realizar reparo nas 
passarelas laterais da ponte de acesso ao Bairro 
Fazendinha, em virtude de um desabamento 
ocorrido no local que está gerando grande perigo 
aos pedestres. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 145/18 de autoria do 
vereador José Roberto Filgueiras.
Requerimento 220/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento 
ou asfaltamento da Av. Senador Levindo Coelho, 
especificamente no trecho compreendido entre o 
Bairro Pires da Luz até o Bairro Santa Rosa. O 
presente pedido reitera parcialmente a Indicação 
nº 600/17 de autoria dos vereadores Jorge 
Custodio Gervasio, Alexandre de Barros Mendes, 
Jane Cristina Lacerda Pinto, Luis Carlos Teixeira 
Ribeiro e José Roberto Reis Filgueiras e o 
Requerimento nº 179/17 do vereador Antero 
Gomes de Aguiar.
Requerimento 221/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que visem à construção de redutores de 
velocidade ao longo da Av. Argélia, no Bairro 
Fazendinha, a pedido da Sra. Ana Paula e demais 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 178/17 de autoria do 
edil Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 222/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento 
de um trecho de aproximadamente 50 metros da 
Rua José Guiducci, Bairro Meu Sonho, a pedido 
do Sr. José Ronaldo, do Sr. José Elias, da Sra. 
Terezinha de Fátima e demais moradores. A 
presente solicitação reitera o Requerimento nº 
188/17 de autoria dos edis Jorge Custodio 
Gervasio e Luis Carlos Teixeira Ribeiro.
Representação 036/18
Solicitação: ao Coordenador Regional do 
DEER/MG - 5ª RRG – Ubá/Mata, Sr. José 
Eduardo Duarte, para indicar-lhe a realização de 
estudos técnicos que possibilitem a construção de 
um trevo de acesso ou um acostamento na 
Rodovia Ubá-Divinésia, especificamente na 
entrada do Bairro Santa Edwiges, com o intuito de 
trazer maior segurança ao trânsito neste local, a 
pedido do Sr. Claudio Oliveira, do Sr. José 
Paulista e demais moradores.
Representação 037/18
Solicitação: ao Comandante do 21° BPMMG, 
Tenente Coronel PM Giovani do Carmo Ramos, 
para indicar-lhe, a pedido da Sra. Elenice e demais 
moradores, a necessidade de intensificar o 
patrulhamento policial no trecho entre os bairros 
Santa Rosa e Pires da Luz, em razão do grande 

número de assaltos nesse local.
Moção de Congratulações e Aplausos 042/18
Ao Sr. José Carlos Quirino, por suas importantes 
contribuições sociais à Comunidade da Miragaia.
Moção de Congratulações e Aplausos 044/18
Ao Sr. Geraldo Antônio Mendonça, por suas 
importantes contribuições sociais à cidade de 
Ubá.
Moção de Congratulações e Aplausos 045/18
À Sra. Carmen Lúcia Rodrigues Rocha, por seus 
relevantes destaques à cidade de Ubá.

VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 344/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma passarela elevada com pintura de faixa de 
pedestres na Rua Tenente Pedro Batalha, Bairro 
Caxangá, nas proximidades da entrada do Móveis 
Europa, a fim de garantir maior segurança de 
travessia aos pedestres.
Indicação 357/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento 
da Rua Professora Raimunda Barros, Bairro 
Palmeiras, a pedido dos moradores.

VEREADOR PASTOR DARCI PIRES
Moção de Congratulações e Aplausos 046/18
À Direção do Sistema Multisom de Rádio, pela 
inauguração da Rádio Multisom Ubaense 104.1 
FM na cidade de Ubá.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 343/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de um redutor de velocidade na Av. Comendador 
Jacinto Soares de Sousa Lima, Centro, nas 
proximidades do nº 1370, a pedido de munícipes.

VEREADOR LUIS CARLOS TEIXEIRA 
RIBEIRO 

Indicação 356/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a 
revitalização da placa instalada no Terminal 
Rodoviário, que homenageia os 150 anos da 
cidade, em razão do seu atual estado de 
conservação, a pedido de munícipes.
Requerimento 224/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que visem à construção de dois redutores 
de velocidade ao longo da Rua Adolfo Pereira 
Cortez, Bairro São Domingos, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 546/17 de autoria do 
vereador Darci Pires da Silva.
Representação 038/18
Solicitação: à Gerência da ENERGISA, para 
solicitar que seja feito um estudo de tensão no 
t ransformador  de  energia  ins ta lado na 
Comunidade do Córrego Pedra Branca, a fim de 
verificar se o mesmo é suficiente para 
abastecimento da população local, em razão das 
constantes quedas de energia.
Representação 039/18
Solicitação: à Gerência da ENERGISA, para 
solicitar que seja feito um estudo de tensão no 
t ransformador  de  energia  ins ta lado na 
Comunidade da Barrinha, a fim de verificar se o 
mesmo é suficiente para abastecimento da 
população local, em razão das constantes quedas 
de energia.

VEREADORES EDEIR PACHECO DA 
COSTA E GILSON FAZOLLA

Indicação 350/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de três postes com luminárias na Rua Santa Maria, 
no Distrito de Diamante, do lado esquerdo da via, 
a pedido de moradores.
Indicação 352/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
e cascalhamento da Comunidade Córrego do 
Emboque, a pedido dos moradores.
Indicação 353/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de 
um buraco em frente ao nº 3 da Rua José Costa 
Marques, Bairro Ponte Preta, a pedido dos 
moradores.
Indicação 354/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de três braços com luminárias nos postes recém 
colocados da Rua Artur Rosa de Toledo, Distrito 
de Diamante, a pedido dos moradores.
Indicação 355/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma 
operação tapa buracos em toda extensão da Rua 
Leandro Bigonha, Bairro Louriçal, a pedido dos 
moradores.    
Requerimento 223/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de dois redutores de velocidade na Rua Luciano 
Groppo, Bairro Inês Groppo, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 516/17, de autoria do edil Darci Pires 
da Silva.

Proposições de 01/10/2018
VEREADOR ADEMIR FIRMIANO 
Indicação 358/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de dois postes com luminárias entre a Rua Antônia 

Gregório da Silva e o loteamento do Sr. Petrônio, 
às margens da Rodovia Ubá/Divinésia, no Bairro 
João Teixeira, a pedido do Pastor Alismar, do Sr. 
João do Carmo e demais moradores.
Indicação 359/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma passarela elevada com a pintura de uma 
faixa de pedestres na Rua Jurandir Teixeira, 
Bairro Jardim Esperança, em frente à entrada 
principal da Escola Professor Manoel Arthidoro 
de Castro, a pedido da Diretora da escola e 
moradores.
Indicação 360/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que possibilitem o plantio de árvores 
num terreno pertencente ao município localizado 
nas proximidades do nº 271 da Rua Nicola 
Campanha, Bairro Derminas, a fim de criar um 
espaço verde no local, a pedido dos moradores.
Requerimento 225/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o 
patrolamento e o cascalhamento do novo 
loteamento situado atrás do Bairro Santa Rosa, a 
pedido do Sr. Fernando Caetano e demais 
moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 119/18, de autoria do vereador 
Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 226/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que prevejam o prolongamento da rede 
de esgoto do Bairro Santa Rosa e do novo 
loteamento adjacente até as canaletas do Bairro 
Pires da Luz, a pedido do Sr. Fernando Caetano e 
demais moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 258/18, de autoria do 
vereador Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 230/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de um velório no terreno pertencente ao município 
que se encontra no cemitério do Distrito de 
Miragaia, pois, atualmente, os moradores estão 
velando seus entes queridos dentro do Salão 
Comunitário em razão da ausência de local 
adequado, a pedido do Líder Comunitário de 
Miragaia, José Carlos Quirino. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 599/17, de 
autoria da vereadora Jane Cristina Lacerda Pinto.
Representação 040/18
Solicitação: ao Presidente do Sindicato dos 
Empregados em Postos de Combustíveis e 
Derivados de Petróleo de Belo Horizonte e Região 
– SINPOSPETRO/BH, Sr. Possidônio de 
Oliveira, ao qual muitos frentistas de Ubá/MG são 
filiados, para solicitar-lhe que os Postos de 
Combustíveis que não oferecem assentos para 
descanso durante as pausas do trabalho dos 
frentistas sejam acionadas na forma da lei, em 
razão do desrespeito à Norma Regulamentadora 
nº 17, que em seu ponto 17.3.5. estabelece que 
“para as atividades em que os trabalhos devam ser 
realizados de pé, devem ser colocados assentos 
para descanso em locais em que possam ser 
utilizados por todos os trabalhadores durante as 
pausas”.
Moção de Congratulações e Aplausos 051/18
Ao Sr. Geraldo da Silva, por suas importantes 
contribuições à Comunidade do Tanquinho.
Moção de Congratulações e Aplausos 052/18
À Sra. Creuza Luiza Ferreira Pereira, Diretora da 
Escola Municipal Professor Manoel Arthidoro de 
Castro, pelos seus relevantes destaques na área 
educacional.
Moção de Congratulações e Aplausos 053/18
Ao Sr. Eduardo Marcos da Silva, mais conhecido 
como Dudu da Rádio Líder FM, pelos seus 
importantes destaques profissionais.

VEREADOR ALEXANDRE DE BARROS
Moção de Congratulações e Aplausos 047/18
À Direção e toda equipe de colaboradores do 
Hospital Santa Isabel, em razão dos importantes 
serviços prestados na área da saúde em Ubá.
Moção de Congratulações e Aplausos 048/18
Ao Secretário Municipal de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, Sr. Vicente de Paulo Pinto e 
ao Sr. Fumaça, responsável pela equipe de poda 
das árvores, pelos excelentes trabalhos prestados 
em Ubá.
Moção de Congratulações e Aplausos 049/18
Ao Sr. José Carlos Gomes Teixeira, Gerente da 
Divisão de Trânsito e Transporte Público, pelos 
importantes serviços prestados na cidade de Ubá.

VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 361/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de dois postes de iluminação pública com 
luminárias até as proximidades do nº 255 da Rua 
Elisa Amaral Peron, Bairro Agroceres, a pedido 
dos moradores.
Requerimento 228/18
Solicitação: ao prefeito para realizar asfaltamento 
do trecho final das ruas Mato Grosso e Goiás, 
ambas no Bairro Chiquito Gazolla, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 627/17 de mesma 
autoria.

Representação 041/18
Solicitação: ao Coordenador Regional do 
DEER/MG - 5ª RRG – Ubá/Mata, Sr. José 
Eduardo Duarte, para indicar-lhe, a pedido de 
moradores, a realização de estudos técnicos que 
possibilitem a construção de uma calçada às 
margens da Rodovia Ubá/Visconde do Rio 
Branco, especificamente em frente à unidade da 
COPASA (próxima ao Bairro Primavera), em 
razão das frequentes quedas de pedestres no local.

VEREADOR PASTOR DARCI PIRES
Moção de Congratulações e Aplausos 050/18
Ao Pastor José Valdemar de Aguiar, pelo 
recebimento do título de honra ao mérito 
c o n c e d i d o  p e l a  I g r e j a  d o  E v a n g e l h o 
Quadrangular do Estado de Minas Gerais. 

VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 362/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento 
de um buraco situado nas proximidades do nº 86 
da Rua Frei Pedro, no Bairro São Domingos, pois 
está impedindo o trânsito de veículos, gerando 
muitos transtornos à comunidade.

VEREADOR JORGE GERVASIO 
Requerimento 229/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
e cascalhamento da estrada situada entre a 
residência do Sr. Leopoldo até a fábrica de móveis 
do Sr. Bento, no trecho compreendido entre as 
Comunidades do Ubazinho e do Córrego das 
Posses. A presente solicitação reitera o 
Requerimento nº 137/17 de autoria dos 
vereadores Edeir Pacheco da Costa, Gilson 
Fazolla Filgueiras, Joseli Anísio Pinto e Darci 
Pires da Silva.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 366/18
Solicitação: ao prefeito para realizar asfaltamento 
da Rua Professor Francisco Arthidoro da Costa, 
Bairro São Judas Tadeu, a pedido dos moradores.
Indicação 367/18
Sol i c i t ação :  ao  p re fe i to  pa ra  r ea l i za r 
recapeamento asfáltico de um buraco na Rua 
Diógenes Gomes da Silva, Bairro Antonina 
Coelho (COHAB), a pedido dos moradores.
Moção de Congratulações e Aplausos 054/18
À Associação Beneficente Atitude para Mudar, 
pelas importantes contribuições na área social em 
Ubá.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 363/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento 
da rua do antigo Abacatinho até o Anel Viário, no 
Bairro Aeroporto, nas proximidades da Igreja dos 
Mendes, a pedido dos moradores.
Indicação 364/18
Solicitação: ao prefeito para realizar análise 
técnica de duas passarelas elevadas, sendo uma 
em frente ao Coração de Estudante, na Av. Padre 
Arnaldo Jansen, e outra em frente à entrada da 
Escola Estadual Senador Levindo Coelho, na Rua 
Antenor Machado pois, segundo muitos 
motoristas, estão desniveladas, podendo 
ocasionar danos aos veículos e acidentes de 
trânsito, a pedido de munícipes.
Indicação 365/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de três 
árvores localizadas em frente ao nº 263 da Rua 
Luciano Groppo, no Bairro Inês Groppo, a pedido 
dos moradores.
Requerimento 232/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma calçada entre as ruas José Resende Brando 
e Adão Quintão, respectivamente pertencentes 
aos bairros Bom Pastor e Agroceres, com a 
instalação de corrimão, no intuito de garantir 
maior segurança aos pedestres, principalmente 
para crianças que estudam nas escolas daquela 
região. A presente solicitação reitera a Indicação 
nº 664/17, de mesmas autorias.
Requerimento 233/18
Solicitação: ao prefeito para realizar asfaltamento 
da Rua José Bettil, Bairro Mangueira Rural, a 
pedido dos moradores. A presente solicitação 
reitera a Indicação nº 314/18, de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 234/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento 
da Rua Wilson Campos, Bairro Mangueira Rural, 
a pedido dos moradores. A presente solicitação 
reitera a Indicação nº 428/17, de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar, e o Requerimento nº 
011/18 de mesmas autorias.

Proposições de 08/10/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 368/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e 
limpeza geral no loteamento Bambuí, a pedido 
dos moradores.
Indicação 369/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e 
limpeza geral no Bairro Aeroporto, a pedido dos 

moradores.
Indicação 373/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de corrimão e completa reforma do escadão que 
interliga as Ruas São Jonas, Antônio Candian e 
Adolfo Pereira Cortez, no Bairro São Domingos, a 
fim de garantir maior segurança aos pedestres, a 
pedido dos moradores.
Requerimento 231/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos nas ruas Francisco Maia Neves, 
Galdino José de Oliveira, Santa Anastácia, Antônio 
Candian, Ezequiel Moreira Abreu, Tabelião João 
Paulo Brígido Nunes e demais ruas da parte alta do 
Bairro São Domingos, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera a Indicação nº 320/17 
de mesma autoria.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 370/18
Solicitação: ao prefeito para realizar nivelamento 
do asfalto no trecho próximo ao nº 27 da Rua Mires 
Simões, Bairro Antonina Coelho (COHAB), a 
pedido dos moradores.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 371/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição 
das manilhas que cruzam a via principal da 
Comunidade do Quebra-Coco por outras de maior 
diâmetro, pois estão obstruídas e impedindo o 
curso adequado de água, a pedido dos moradores.
Indicação 372/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de uma placa em frente à antiga escola da 
Comunidade do Quebra-Coco, no sentido à 
Rodovia Ubá, com o objetivo de indicar direções 
para a cidade de Tocantins, Ubá e outras 
comunidades vizinhas, a pedido dos moradores.
Indicação 374/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos nas proximidades do nº 136 da Rua 
João Batista Rodrigues, no Bairro Santa 
Bernadete, a pedido dos moradores.
Requerimento 227/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
e cascalhamento da Comunidade do Quebra Coco, 
a pedido dos moradores. A presente solicitação 
reitera a Indicação nº 151/18 de mesmas autorias.
Requerimento 236/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma rampa nas proximidades do nº 55 da Rua 
Francisco Macário Talma, no Bairro Vila Casal, ao 
lado da linha férrea, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera a Indicação nº 610/17 
de mesmas autorias.
Requerimento 237/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de 
uma faixa de pedestres em frente ao nº 861 da Av. 
Marechal Floriano, Bairro Vila Casal, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 018/17 de autoria do 
v e r e a d o r  J o s é  R o b e r t o  F i l g u e i r a s  e  o 
Requerimento nº 180/17 de mesmas autorias.
Requerimento 238/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento 
e a instalação de dois postes de iluminação pública 
na Rua Maria Moni, no Bairro Olaria, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera, 
parcialmente, a Indicação nº 329/17 de autoria do 
vereador Luis Carlos Teixeira Ribeiro e o 
Requerimento nº 128/17 de mesmas autorias.

Proposições de 15/10/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Requerimento 239/18
Solici tação:  ao prefei to  para real izar  a 
disponibilização de pelo menos duas cadeiras de 
rodas em cada Posto de Saúde de Ubá, a fim de 
serem utilizadas por pessoas que possuam algum 
tipo de dificuldade de locomoção. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 182/2017 de 
mesma autoria.
Requerimento 240/18
Solici tação:  ao prefei to  para real izar  a 
disponibilização de pelo menos duas cadeiras de 
rodas no Velório da Capela Municipal, a fim de 
serem utilizadas por pessoas que possuam 
dificuldades de locomoção, em especial os mais 
idosos. A presente solicitação reitera a Indicação nº 
094/2017 de mesma autoria.

VEREADOR GILSON FAZOLLA
Moção de Pesar 055/18
Pelo falecimento da Sra. Heloísa Maria de Sousa, 
ocorrido recentemente.
VEREADORA JANE LACERDA 
Indicação 375/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos para que normatize o transporte de idosos 
pela concessionária de transporte público de Ubá a 
fim de garantir redução da idade de 65 para 60 anos 
de idade.

VEREADOR JORGE GERVASIO
Representação 042/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe, a pedido de munícipes, que as obras 

da COPASA nos bairros e distritos de Ubá sejam 
concluídas a exemplo do centro da cidade, ou seja, 
em menos de 24 horas.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 376/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de 
cinco árvores localizadas na Rua Domingos Ferro, 
Bairro Industrial, a pedido dos moradores. 
Indicação 377/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação 
de uma luminária no poste localizado no final do 
calçamento da rua principal do Bairro Santa Rosa, 
no sentido à Miragaia, a pedido dos moradores.
Requerimento 241/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento 
e posterior cascalhamento na estrada da 
Comunidade de Ubá Pequeno, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera o 
Requerimento nº 097/18 de mesmas autorias.   
Requerimento 242/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento 
de um buraco na Rua Elisa Amaral Peron, Bairro 
Agroceres, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 
142/18 de autoria do edil Luis Carlos Teixeira 
Ribeiro.   
Representação 043/18
Solicitação: ao Coordenador Regional do 
DEER/MG - 5ª RRG – Ubá/Mata, Sr. José Eduardo 
Duarte, para indicar-lhe, a pedido de moradores, a 
necessidade de reforma das laterais da rodovia ao 
lado da fábrica TCIL, na Rodovia Ubá/Guidoval 
BR-120, Km 01, s/n, a fim de garantir maior 
segurança ao trânsito de veículos.

Proposições 22/10/2018
VEREADOR ANTERO GOMES

Indicação 378/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de meios-fios no início da Rua Espirito Santo, no 
Bairro Chiquito Gazolla, em frente ao córrego 
localizado do lado da Itatiaia, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 205/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda das 
árvores da Praça dos Amigos, localizada na Rua 
Lambari, Bairro Ponte Preta, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera 
parcialmente a Indicação nº 541/17 de mesma 
autoria.
Representação 044/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe, a pedido de munícipes, que promova 
o manilhamento de esgoto entre os Bairros Santa 
Edwiges I e II, em razão do grande mau cheiro 
provocado e provável contaminação do lençol 
freático.

VEREADOR PASTOR DARCI PIRES
Moção de Congratulações e Aplausos 057/18
À Sra. Elienne Soares Pimentel Soldati, pelos 
excelentes trabalhos prestados como Diretora 
escolar.
Moção de Congratulações e Aplausos 058/18
À Sra. Macreidy Valésia Barbosa Caldeira, pelos 
cursos ministrados por meio da Escola do 
Legislativo.

VEREADOR EDEIR PACHECO
Moção de Congratulações e Aplausos 060/18
Ao Sr. Renato Gonçalves Filgueiras e a Sra. Maria 
das Graças Fazolla Filgueiras, pela comemoração 
de 50 anos de casamento do casal.
Moção de Pesar 061/18
Sr. Fernando Costa, carinhosamente conhecido 
como Fernando Português, ocorrido recentemente.
Moção de Pesar 062/18
Pelo falecimento do Sr. Serafim Rodrigues Pereira, 
ocorrido recentemente.

VEREADOR JORGE GERVASIO
Moção de Congratulações e Aplausos 056/18
Ao vereador Alexandre de Barros Mendes (LEK), 
pelos relevantes serviços prestados em Ubá, 
principalmente junto à Colônia Padre Damião, Boa 
Vista e São Domingos.

VEREADOR JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS

Indicação 379/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de placas indicativas de nome de rua em todos os 
logradouros do Bairro Schiavon, a pedido dos 
moradores.
Indicação 380/18
Solicitação: ao prefeito para realizar uma operação 
tapa buracos na Rua Firmino José Coelho, Bairro 
Inês Groppo, a pedido dos moradores.
Indicação 381/18
Solicitação: ao prefeito para realizar intensa 
fiscalização de todas as empresas que prestam 
serviço de aluguel de caçamba em Ubá, com a 
finalidade de observar se elas estão cumprindo a 
Lei Municipal nº 4.492/2017.
Requerimento 235/18
Solicitação: ao prefeito para solicitar-lhe que, por 
meio da Secretaria Municipal de Ambiente e 
Mobilidade Urbana,  remeta a esta Casa 
Legislativa, nos termos do Parágrafo Único do Art. 

56 da Lei Orgânica Municipal, as seguintes 
informações:
 Quais ações que a Secretaria de 
Ambiente tem realizado para a preservação do 
meio ambiente no município?
 Q u a i s  á r e a s  a m b i e n t a i s  f o r a m 
recuperadas na atual Administração?
 A Secre ta r i a  de  Ambien te  es tá 
promovendo a recarga dos lençóis freáticos? 
Quais?
Moção de Congratulações e Aplausos 059/18
Ao Força Jovem Universal - FJU, pelas 
importantes ações em favor dos jovens no 
município.
Moção de Congratulações e Aplausos 063/18
À Comunidade do Bairro Palmeiras, pela 
realização do Bolo Comunitário 2018.

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 383/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação 
de uma tela de proteção em cima do muro 
localizado nas proximidades do nº 786 da Rua 
Santa Anastácia, Bairro São Domingos, com o 
intuito de trazer maior segurança aos pedestres, a 
pedido dos moradores.
Requerimento 245/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a urgente 
reconstrução de parte da Rua Adriano de Pádua 
Tozzi, Bairro Vale do Ipê, que desabou e está 
oferecendo risco às residências adjacentes e aos 
moradores que por ali passam. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 
169/18 de mesma autoria.

VEREADORES JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS E GILSON FAZOLLA

Requerimento 243/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento 
de um buraco e a construção de um bueiro em 
frente ao nº 885 da Rua Francisco André de Araújo, 
Bairro Industrial, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera a Indicação nº 292/18 
de mesmas autorias.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 382/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento de 
todos os logradouros da Comunidade do Córrego 
Santana, a pedido dos moradores.
Requerimento 244/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico da Rua José Soares Teixeira, da Rua Dico 
Teixeira e da Rua Altivo Brandão, todas no Bairro 
Dico Teixeira, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 370/17 de autoria 
do edil Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 246/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Av. Jesus Brandão, 
no Bairro San Rafael, a pedido dos moradores. A 
presente solicitação reitera a Indicação nº 250/18 
de mesmas autorias.
Requerimento 247/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento da 
Rua João Sperandio, Bairro Mangueira Rural, a 
pedido dos moradores. O presente pedido reitera a 
Indicação nº 575/17 de autoria do edil Jorge 
Custodio Gervasio e o Requerimento nº 185/17 de 
mesmas autorias.

VEREADORES JOSÉ ROBERTO 
FILGUEIRAS, GILSON FAZOLLA E 

JORGE GERVASIO
Requerimento 213/18
Solicitação: os vereadores membros da Comissão 
da Agricultura, Comércio, Indústria e Meio 
Ambiente – CACIMA, solicitam, na forma 
regimental e após a devida aprovação plenária, o 
apoio institucional para a confecção de cartazes e 
panfletos para desempenhar um trabalho de 
conscientização à população sobre a importância 
da reciclagem.

VEREADORES JORGE GERVASIO, 
JOSELI ANÍSIO, 

JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS, 
LUIS CARLOS RIBEIRO, 

ALEXANDRE DE BARROS E JANE 
LACERDA

Representação 045/18
Solicitação: ao Diretor da 38ª Superintendência 
Regional de Ensino, Samuel Gazolla Lima, para 
solicitar-lhe que encaminhe pedido à Secretaria 
Estadual de Educação com o objetivo de 
providenciar recursos para a reforma do muro da 
Escola Estadual Barão de Rio Branco, localizada 
no Distrito de Ubari, a pedido da diretoria da 
referida escola.

Proposições de 29/10/2018
VEREADOR ALEXANDRE DE BARROS

Moção de Congratulações e Aplausos 064/18
A Rádio Líder FM, pelos seus 12 anos de fundação.

VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 384/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que visem à pintura de uma faixa de 
pedestres em frente à loja Paropas na Av. 
Comendador Jacinto Soares de Sousa Lima, 
Centro, visando a melhorar a travessia de pedestres 

até a ponte adjacente, a pedido de munícipes.
Requerimento 249/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de um bueiro nas proximidades do nº 56 da Rua 
Luiz Médice, Bairro Peluso, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 062/18 de mesma autoria.
Representação 046/18
Solicitação: ao Coordenador Regional do 
DEER/MG - 5ª RRG – Ubá/Mata, Sr. José Eduardo 
Duarte, para indicar-lhe, a pedido de moradores, a 
criação de um acostamento entre o Bairro Santa 
Edwiges e a Comunidade do Tanquinho, na 
Rodovia Ubá-Divinésia.

VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 390/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a urgente 
colocação de um redutor de velocidade na Rua 
Maria Conceição Nascimento Quírico, Bairro 
Xangrilá, tendo em vista a falta de consciência de 
alguns moradores com relação aos limites de 
velocidade em bairro residencial com alto índice 
de crianças e idosos, conforme abaixo assinado de 
moradores em anexo.
Requerimento 251/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de um redutor de velocidade nas proximidades da 
entrada da Móveis Bianchi, na Av. Olegário 
Maciel, Bairro Industrial, a pedido dos moradores. 
A presente solicitação reitera, parcialmente, a 
Indicação nº 170/17 de autoria dos vereadores 
Gilson Fazolla Filgueiras, Edeir Pacheco da Costa, 
Rosângela Alfenas, Joseli Anísio Pinto e Darci 
Pires da Silva.

VEREADORES EDEIR PACHECO E 
GILSON FAZOLLA

Indicação 385/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação 
de um contêiner de lixo na esquina estre as ruas 
Francisco Teixeira de Abreu e Professora 
Raimunda de Barros, Bairro Palmeiras, a pedido 
dos moradores.
Indicação 386/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação 
de uma placa indicativa na Av. Dr. Ângelo Porto, 
Bairro Boa Vista, preferencialmente nas 
proximidades da entrada da Rua Dr. Adjalme 
Carneiro, com o objetivo de indicar aos motoristas 
os principais caminhos daquela região, em 
especial, os bairros Palmeiras e Vila Casal, a cidade 
de Rodeiro e a UNIPAC.
Indicação 387/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma calçada no trecho em frente à 35ª 
Companhia da Policia Militar de Minas Gerais, 
situada na Praça Guido Marlière, Centro, a pedido 
de munícipes.
Indicação 388/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de uma calçada na Av. Comendador Jacinto Soares 
de  Sousa  L ima ,  Ba i r ro  D ico  Te ixe i r a , 
especificamente às margens do Rio Ubá, nas 
proximidades do Bahamas Mix, a pedido de 
munícipes.
Indicação 389/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento da 
Rua Francisco Henrique de Sousa, Bairro São 
Sebastião, a pedido dos moradores.
Requerimento 252/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação 
de meios-fios e substituição dos antigos da Rua 
Francisco Teixeira de Abreu, Bairro Palmeiras, a 
pedido dos moradores. A presente solicitação 
reitera a Indicação nº 160/17 de mesmas autorias.
Requerimento 253/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos 
técnicos que possibilitem a instalação de pelo 
menos dois bueiros na Praça Guido Marliere, ao 
lado da 35ª Companhia da Policia Militar de Minas 
Gerais, em razão dos recorrentes alagamentos no 
local. A presente solicitação reitera a Indicação nº 
294/18 de mesmas autorias.
Representação 048/18
Solicitação: a Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Sra. Rosângela de Faria e Coelho, para 
solicitar-lhe, a pedido de munícipes, a realização 
da extensão da rede de água na Rua Francisco 
Henrique de Sousa, no Bairro São Sebastião.
Representação 049/18
Solicitação: à Gerência da ENERGISA Ubá, para 
indicar, a pedido de munícipes, a substituição de 
um poste na Rua José Augusto Marques, Bairro 
Mangueira Rural, próximo ao Campo do 
Mangueira, em razão do seu precário estado de 
conservação, que está em risco iminente de queda, 
e ocasionar grave acidente no local.

VEREADORES GILSON FAZOLLA, 
ANTERO GOMES E EDEIR PACHECO

Requerimento 250/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção 
de um muro na Rua Geraldo Campos, Bairro São 
Domingos, a fim de permitir a extensão da largura 
da rua que está bastante reduzida, prejudicando o 
tráfego de veículos. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 508/17 de autoria do edil Luis Carlos 
Teixeira Ribeiro.


